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ГАЗИФИКАЦИЯ НА КОНТРОЛЕ 
ГУБЕРНАТОРА

Работы по газификации сёл 
начались в этом году,  
завершить их полностью  
планируется в 2025-м

Заветное голубое топливо жители сёл Байдарской долины ждали 
много лет. Газификация проходит по госпрограмме социально-эконо-
мического развития Республики Крым и Севастополя. О ходе работ 
рассказал губернатор Михаил Развожаев.

«В конце прошлого года мы заклю-
чили контракты на  строитель-
ство газовых сетей низкого давле-
ния в  сёлах Озёрное и  Подгорное. 
Сейчас в Озёрном идёт процесс при-
ёма завершённого строительства, 
а в Подгорном заканчивается благо-
устройство после устройства газо-
провода — по план-графику Минстроя 
России данный объект должен был 
быть введён к декабрю 2025 года, од-
нако работы выполнили с опережени-
ем графика, и мы планируем сдать за-
вершённое строительство досроч-
но», — отметил Михаил Развожаев.

Сейчас идёт строительство га-
з о п р о в о д о в  н и з к о г о  д а в л е -
ния в  трёх селах Байдарской до-
лины: Россошанке, Родниковом 
и Передовом.

В  Россошанке  работы и д у т 
на  Таврической улице. Сейчас 
специалисты компании-подрядчи-
ка ведут разработку грунта тран-
шей, монтируют трубопровод и цо-
кольные вводы, после завершения 
работ полностью восстановят ас-
фальтное покрытие. Общая про-
тяжённость газопровода  — более 
5 километров.

В Родниковом длина трассы газо-
провода превышает 8 километров. 
На  сегодня строители закончи-
ли прокладку 4 километров. Также 
специалисты благоустраивают тер-
риторию там, где работы уже за-
вершены. На  основной улице се-
ла — Куликова — работы планиру-
ют провести без вскрытия асфальта, 
что позволит сохранить дорожное 
полотно.

В  Передовом общая протяжён-
ность газопровода — чуть более 14 ки-
лометров. Уже завершено около 20 % 
запланированного, проложено 2,5 ки-
лометра основной трубы. Подрядчик 
наращивает темп и увеличивает объ-
ёмы выполнения работ.
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Издаётся с декабря 1917 года



По поручению губернатора Михаила Развожаева делега-
ция Севастополя приняла участие в первой министерской 
конференции Форума партнёрства Россия — Африка.

Мероприятие направлено 
на укрепление сотрудничества 
России с африканскими стра-
нами в  отраслях экономики, 
безопасности, политики, науч-
но-технической и культурно-гу-
манитарной сферах.

Представители Севасто-
поля приняли участие в  ра-
боте секций, посвящённых 
обмену опытом в сфере циф-

ровизации госуправления, 
перспективам торгово-эко-
номического сотрудничества, 
взаимодействию в сфере АПК 
и другим направлениям.

« О т м е ч у,  ч т о  П р а в и-
тельство Севастополя за-
интересовано в  развитии 
международных взаимоотно-
шений с африканскими страна-
ми и с 2023 года ведёт работу 

по  налаживанию взаимодей-
ствия с ними. На сегодняшний 
день подписаны соглашения 
о  сотрудничестве с  городом 
Энтеббе (Республика Уганда) 
и  городом Тиес (Республика 
Сенегал)», — сообщила заме-
ститель губернатора Севасто-
поля Мария Литовко.

К о н ф е р е н ц и я  п р о ш л а 
9—10 ноября на федеральной 
территории «Сириус» и объеди-
нила 1 500 человек, в том числе 
более 40 министров из афри-
канских государств.

Президент России Владимир Путин на прошедшей 
неделе принял участие в пленарной сессии XXI еже-
годного заседания Международного дискуссионного 
клуба «Валдай». Выступление главы государства дли-
лось более четырёх часов. О ключевых заявлениях — 
в нашем материале.

О САНКЦИЯХ
Российский лидер под-

черкнул, что санкции в отно-
шении России и Китая обо-
рачиваются против стран 
Запада, которые их и вводят.

Он также отметил, что 
Европа ограничивает по-
ставки китайских товаров, 
однако сама же и признаёт, 
что Россия обладает самыми 
дешёвыми энергоресурсами, 
а Китай — товарами.

О СПЕЦОПЕРАЦИИ
Отдельная часть выступ-

л е н и я  б ы л а  п о с в я щ е -

на ход у спецопера ц и и. 
Владимир Путин рассказал 
собравшимся как об успе-
ха х г ру ппировк и войск 
«Центр» на Купянском на-
правлении, так и  о  том, 
что команда для военно-
служащих ВСУ держаться 
любой ценой, неся колос-
сальные потери, — приказ 
из-за океана.

Президент подтвердил со-
гласие России вести мирные 
переговоры, но это не долж-
но быть перемирие на пол-
часа или полгода, чтобы 
ВСУ подвезли снаряды.

« М ы  г о т о в ы  к   м и р -
ным переговорам, но толь-
ко на  базе реалий, кото-
рые складываются, и на ос-
н о в е  д о г о в о р ё н н о с т е й , 
которые были достигнуты 
в Стамбуле. На базе, но ис-
ходя из реалий сегодняшнего 
дня», — подчеркнул он.

Владимир Путин напом-
нил, что Россия всегда при-
знавала границы постсо-
ветской республики в рам-
ках договорённостей после 
распада СССР с учётом то-
го, что Украина сохраняет 
нейтральный статус. Он до-
бавил, что если нейтрали-
тета не будет, то трудно се-
бе представить наличие 
каких-то  добрососедских 
отношений.

О СОТРУДНИЧЕСТВЕ 
С КИТАЕМ, ИНДИЕЙ 
И АФРИКОЙ

Российский лидер под-
черкнул, что Россия идёт 
своим путём, при этом не от-
казывается от интеграции.
Ключевые заявления:
• Россия и Индия разви-

вают отношения в сфе-
ре безопасности и воен-
но-технической области, 
в том числе совместно за-
нимаются разработками.

• Россия сотруднича-
ет и дружит с Китаем 
не против кого бы то 
ни было. Страны нача-
ли проводить совмест-
ные военные учения в от-
вет на манёвры США 
в Азиатском регионе. 

• Отношения России 
и Африки будут раз-
виваться по всем 
направлениям.
Что касается возможно-

сти восстановления отно-
шений с  Соединёнными 
Штатами, то Россия откры-
та для этого, но «мяч на их 
стороне», указал Путин.

«ГЛАВНОЕ — ДОНОСИТЬ ПРАВДУ»
Внимание политических деятелей и мировых СМИ 
на прошлой неделе было приковано к ключевому 
политическому событию — выступлению Владимира 
Путина на площадке клуба «Валдай».

Дискуссионный клуб соз-
дан в  сентябре 2004  года 
по инициативе РИА Новости. 
Он получил своё название 
в  честь места проведения 
первой конференции — Вал-
дайского озера в  Великом 
Новгороде. За  годы суще-
ствования клуб стал од-
ной из  ключевых мировых 
платформ для диалога рос-
сийской и  международной 

интеллектуальной и полити-
ческой элиты.

Губернатор Севастополя Михаил Развожаев внимательно сле-
дил за ходом выступления Президента.

«Выступление Владимира 
Путина на площадке дискусси-
онного клуба — мастер-класс 
по международной политике 
и дипломатии.

Я всегда восхищался ясно-
стью мысли нашего лидера, 
его стратегическим мышле-
нием и умением вести диалог. 
Президент чётко дал понять, 
что национальные интересы 
России, благосостояние жите-
лей и охрана суверенитета — 
превыше всего.

Отдельный блок в  высту-
плении Владимира Влади-
мировича был посвящён по-
бедам наших ребят на фрон-
те. Я не раз говорил о том, 
как мужественно и бесстраш-
но севастопольские воен-
нослужащие отражают на-
ступление врага, в том чис-
ле на Купянском направлении 
и в Курской области. И я горд, 
что их боевые успехи, как 
и  сотен других бойцов, от-
мечены на  самом высоком 
уровне.

В ходе выступления Влади-
мир Владимирович подчерк-

нул, что российским журнали-
стам доносить правду до ши-
рокой западной аудитории 
всячески мешают. Он отме-
тил важность работы оте-
чественных СМИ, в частно-
сти тех, которые работают 
за рубежом.

Я уже не раз говорил: в это 
сложное и  непростое вре-
мя Запад пытается отме-
нить всё русское, переписать 
историю, исказить цели и за-
дачи спецоперации. Мы долж-
ны доносить до людей правду. 
Чтобы у них было абсолютно 
верное понимание всего про-
исходящего сейчас.

«Нам с вами также выпало 
жить в эпоху кардинальных, 
по сути, революционных пе-
ремен, не только осмыслять, 
но и быть непосредственны-
ми участниками сложнейших 
процессов первой четверти 
XXI века», — эти слова наше-
го Президента во мне особо 
отозвались. У нас у всех сей-
час одна задача: работать 
на благо страны и с уверен-
ностью смотреть в будущее».

«ВАЛДАЙ-2024»: 
ЗАЯВЛЕНИЯ ПРЕЗИДЕНТА

РОССИЯ И АФРИКА — К ОБЩЕМУ БУДУЩЕМУ

«Я русский» может ска-
зать любой житель Рос-
сии», – Владимир Путин

Тема «Валдая» в этом году: 
«Прочный мир – на какой 
основе?» На мероприятие 
прибыли представители 
порядка 50 государств, 
в том числе западных
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2 В центре внимания



Благоустройство территорий 
во всех районах Севастополя 
продолжается. В  городе реа-
лизуется федеральный проект 
«Формирование комфортной 
городской среды» нацпроекта 
«Жильё и городская среда».

Так, в  селе Родном завер-
шились работы на территории 
между домами № 31 и  № 35 
на улице Центральной. Здесь 
появилась новая прогулочная 
зона с современной спортив-
ной площадкой и  удобными 
скамейками. Рабочим ещё нуж-
но убрать оставшиеся строи-
тельные материалы и высадить 
зелёные насаждения.

Результаты благоустройства 
проверили депутат Госдумы 
Татьяна Лобач и депутат Заксо-
брания Павел Харламов.

«Также обсудили ситуацию 
с  дорожным покрытием воз-
ле клуба и площадки. В рамках 
мониторинга обратилась к ди-
ректору ГКУ «Дирекция по раз-
витию дорожно-транспортной 
инфраструктуры города Сева-
стополя» Владимиру Давыдчен-
ко с просьбой взять на личный 

контроль ремонт этого участ-
ка дороги», — отметила Татьяна 
Лобач.

Кроме того, парламентарии 
посетили территорию на улице 
Сахалина в Родном. Её благо-
устроят в  следующем году — 
на  месте пустыря появится 
стадион.

ЛИДЕР ПО РАБОТЕ МОЛОЧНЫХ КУХОНЬ

Положительный опыт ра-
бот ы молочных к у хонь 
в Севастополе отметила пред-
седатель Совета Федерации 
Валентина Матвиенко. Также 
среди субъектов-лидеров — 
Северная Осетия, Татарстан, 
Нижегородская область.

Она добавила, что молочные 
кухни работают только в чет-
верти регионов страны — этот 
опыт нужно распространить 

на остальные территории, где 
помощь в  обеспечении се-
мей детским питанием почти 
не предоставляется.

По словам Валентины Мат-
виенко, эта работа должна 
быть продуманной и  взве-
шенной, проводиться с  учё-
том сегодняшней бюджетной 
ситуации, возможно, с  при-
влечением внебюджетных 
источников.

НАРАЩИВАЕМ ПРОИЗВОДСТВО МОЛОКА

Севастополь занял второе 
место в  рейтинге регионов 
по  темпам прироста произ-
водства молока по  итогам 
трёх кварталов 2024 года. Рей-
тинг, составленный на основа-
нии данных Росстата, опубли-
кован на отраслевом портале 
«Ветеринария и жизнь».

Прирост производства мо-
лока в нашем городе за девять 

месяцев этого года составил 
19,1 % — произведено 1,9 тыс. 
тонн молока.

Лидер рейтинга, Чукотка, 
увеличила объёмы производ-
ства на 24,6 %. В Пензенской 
области прирост производ-
ства составил 16,9 %  — ре-
гион занял третью строчку 
списка.

РАЗВИВАЯ ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО
Депутатам Госдумы от Се-

вастополя Татьяне Лобач 
и  Дмитрию Белику вручили 
награды за вклад в развитие 
парламентаризма, активную 
законотворческую деятель-
ность и многолетнюю добро-
совестную работу. Церемония 
проходила в Екатерининском 
зале Кремля. Татьяна Лобач 
удостоена благодарности 

Президента России, Дмитрий 
Белик  — почётной грамоты 
Президента.

«Для меня это большая 
честь и  признание, а  также 
стимул с полной отдачей ис-
пользовать все свои силы и зна-
ния для укрепления демократи-
ческих институтов в  нашей 
стране», — подчеркнула Та-
тьяна Лобач.

Ф
от

о 
из

 а
кк

ау
нт

а 
Та

т
ья

ны
 Л

об
ач

 в
 V

K

С ЗАБОТОЙ О ЛЮДЯХ — 
КОМФОРТНАЯ ГОРОДСКАЯ СРЕДА

ЯХТЕННАЯ МАРИНА:
СТРОИТЕЛЬСТВО ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Особо прочное и надёж-
ное здание в цвете карри 
с тёплой жёлтой подсветкой 
в вечернее время. На Тав-
рической набережной 
в Балаклаве завершилось 
строительство нового адми-
нистративно-бытового кор-
пуса яхтенной марины.

«Корпус общей площадью 
1 085 кв. м в три этажа по-
строили на  месте старого, 
признанного аварийным ад-
министративного здания. 
Учитывая, что Балаклава на-
ходится в сейсмоопасной зоне, 
здание сделали особо прочным 
и надёжным. Каркас выполнен 
из железобетона, а стены — 
из  газоблока», — рассказал 
г убернатор Севастополя 
Михаил Развожаев.

Работы на  объекте стар-
товали в  июле 2022  года, 
выполняет строительство 
ПАО «Мостотрест».

«Срок строительства со-
ставил около двух лет, при-
шлось сначала разобрать 
старое здание и  полностью 
отстроить новое. Сейчас за-
вершены основные работы, 
выполнена внутренняя от-
делка, наружная отделка, 
идут пусконаладочные ра-
боты по инженерным сетям 
и прокладываются инженер-
ные сети для подвода к  по-
строенному зданию», — сооб-
щил руководитель проекта 

ПАО «Мостотрест» Алексей 
Емченко.

Новое здание гармонично 
вписано в  рельеф местно-
сти: оно имеет нестандарт-
ную Г-образную форму, так 
как вплотную примыкает 
к скале.

В  38 кабинетах админ-
корпуса разместятся тури-
стско-информационный 
центр, технические, экс-
плуатационные и правоох-
ранительные службы ма-
рины, государственная ин-
спекция по  маломерным 
судам и пункт транспорт-
ной безопасности.

«В  корпусе создали необ-
ходимые условия для мало-
мобильных групп населения: 
предусмотрели подъёмники 

и  специализированные сан-
узлы. Здание снабжено со-
временной вентиляцион-
ной системой, интернетом, 
контрольно-пропускной си-
стемой, видеонаблюдени-
ем, кондиционерами», — под-
черкнул Михаил Развожаев.

Рядом со зданием постро-
или собственную теплоге-
нераторную на газу, гараж 
для спецмашин, вольер для 
служебных собак.

Основные работы по стро-
ительству здания заверши-
ли ещё в июле. Сейчас специ-
алисты тестируют подсвет-
ку фасада — 237 светильников 
освещают корпус тёплым 
жёлтым светом и  подчёр-
кивают уютную атмосферу 
Балаклавской бухты.
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Одна из визитных карточек города, любимое место 
жителей и гостей Севастополя для прогулок и встречи 
неповторимых закатов — на набережной Приморского 
бульвара продолжается реконструкция.

П р о е к т  р е м о н т а  р а -
нее утвердил архитектур-
но-художественный совет 
Севастополя. Цель работ — 
обновить прибрежную зо-
ну и  обеспечить её долго-
вечность и безопасность для 
жителей и  гостей города. 
Напомним, покрытие на на-
бережной серьёзно постра-
дало во время «шторма века» 
в ноябре прошлого года.

На сегодняшний день кап-
ремонт выполнен на  60 %.

«Полностью завершены де-
монтажные работы, выпол-
нено устройство бетонного 
основания плиты толщиной 
20  см, ведётся устройство 
гранитных плит. Объект при-
брежный, условия эксплуата-
ции довольно тяжёлые, по-
этому здесь применяют-
ся материалы с улучшенными 
техническими характери-
стиками», — отметил глав-
ный инженер компании 
«Севпроектмонтаж» Сергей 
Тимофеев. 

Гранитные плиты поми-
мо того, что укладывают-
ся на специальную клеевую 
смесь, дополнительно кре-
пятся анкерами к  бетонно-
му основанию — для большей 
надёжности.

Особое внимание уделяет-
ся долговечности подпорной 
стены, которая также подвер-
галась регулярному разруше-
нию. Её укрепили методом 
торкретирования: прежде 
всего залили бетоном, а по-
сле установили металличе-
скую арматуру для увеличе-
ния прочности. После ремон-
та стена будет безопасна для 
горожан и прослужит много 
лет.

Проектом также предусмо-
трена качественная систе-
ма водоотвода, так как ранее 
на набережной часто образо-
вывались лужи. 

«В проекте реализована си-
стема качественного водо-
отвода с обеспечением укло-
на от  стен к  границе с  мо-
рем. В волноотбойных стенах 
предусмотрены сливы, лотки, 
к которым при помощи раз-
уклонки гранита и будет обе-
спечиваться слив тех волн, ко-
торые попадают на поверх-
ность»,  — добавил Сергей 
Тимофеев. 

Напомним, перед нача-
лом работ специалисты про-
вели комплексные проек-
тно-изыскательские меро-
приятия, а также получено 
положительное заключение 
экспертизы.

В Юхариной балке выполняется капитальный ремонт 
линий электропередачи. К работам привлечено восемь 
единиц техники. На данный момент специалисты заме-
нили более 40 опор из запланированных 240.

«Участок непростой, и объ-
ём работ довольно большой — 
здесь находится около 40 ко-
оперативов. Сети и  обору-
дование износились, срок их 

эксплуатации на  исходе. И, 
конечно, капитальный ре-
монт здесь просто необхо-
дим: замена воздушной линии 
увеличит её пропускную спо-

собность — уменьшится па-
дение напряжения в  линии, 
а  значит, энергоснабжение 
в Юхариной балке станет на-
много более стабильным», — 
подчерк н ул г у бернатор 
Михаил Развожаев.

На объекте также выпол-
няется монтаж самонесу-
щего изолированного про-
вода и  высоковольтной 
линии электропередачи — 
специалисты смонтирова-
ли около 3 километров, а вся 
протяжённость линии будет 
превышать 11 километров.

При капитальном ремон-
те используется современ-
ное оборудование и  из-
носостойкие материалы, 
рассчитанные на более дли-
тельный срок службы.

Полностью ремонт линий 
в  Юхариной балке плани-
руется завершить до конца 
года.

ЭНЕРГЕТИКИ К ЗИМЕ ГОТОВЫ

Предприятие «Севасто-
польэнерго» получило па-
спорт готовности — это доку-
мент, подтверждающий, что 
все энергообъекты готовы 
к работе в зимний период, ког-
да потребление электроэнер-
гии значительно возрастает.

В   рамках подготовки 
к  слож ному сезону энерге-
тики отремонтировали по-

рядка 90  км воздушных 
линий электропередачи, 
269 трансформаторных под-
станций, 545 выключателей, 
заменили 15 опор 35—110 кВ, 
652 изолятора.

Предприятие на 100 % уком-
плектовано всеми необхо-
димыми силами, средствами, 
аварийным запасом оборудо-
вания и материалов.

КОМФОРТ ЖИЛЬЦОВ — В ПРИОРИТЕТЕ

Жильцы дома по адресу про-
спект Победы, 2б скоро смогут 
с комфортом и безопасно про-
водить время во дворе — вы-
полняется благоустройство 
придомовой территории.

Р а б о т ы  в ы п о л н е н ы 
на 55 % — рабочие демонти-
ровали железобетонные кон-
струкции, разработали котло-

ван, очистили стройплощадку 
от зелёных насаждений. Так-
же в рамках благоустройства 
идёт строительство подпор-
ной стены — старая обруши-
лась из-за  недобросовест-
ности застройщика. Новая 
обеспечит хороший отток во-
ды, и во дворе не будет соби-
раться влага.

НОВАЯ КРОВЛЯ — ЗАЛОГ КРЕПКОГО ДОМА
Красивая и  надёжная  — 

так теперь можно назвать 
кровлю дома на  улице Ки-
евской, 13. Капитальный ре-
монт скатной крыши здесь 
начали в  июне, а  завер-
шили в  середине октября. 
Площадь объекта  — почти 
543 кв. м.

Рабочие здесь очистили 
деревянные элементы и об-

работали их огнебиозащит-
ными составами, уложили 
новое кровельное покрытие 
из профилированного сталь-
ного листа, утеплили чердач-
ное перекрытие и выполни-
ли другие работы.

На этот год в Севастополе 
запланирован капитальный 
ремонт 95 кровель многоквар-
тирных домов. 

НАБЕРЕЖНАЯ: СЕКРЕТЫ 
РЕКОНСТРУКЦИИ

Особое внимание уде-
ляется долговечности 
подпорной стены

СНАБЖАЕМ ЭНЕРГИЕЙ ЮХАРИНУ БАЛКУ

Фото предприятия «Севастопольэнерго»

Фото Юлии Боярской

Фото Юлии Боярской
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НА ПРИМОРСКОМ ВЫСАЖИВАЮТ ТЮЛЬПАНЫ

Одна из  главных причин, 
почему севастопольцы любят 
весну, — в это время Примор-
ский бульвар наполняется 
красотой и волшебным запа-
хом тюльпанов. Специалисты 
учреждения «Парки и скве-
ры» приступили к  высадке 
цветов.

«На  клумбах высаживают 
разные сорта тюльпанов. 
У  каждой клумбы будет своя 

цветовая гамма с переливами 
красного, оранжевого, жёлто-
го, розового и фиолетового от-
тенков», — отметил губерна-
тор Михаил Развожаев.

Во время холодов лукови-
цы растений будут находить-
ся в состоянии покоя, чтобы 
полноценно сформироваться 
и вовремя порадовать жите-
лей и  гостей города яркими 
цветами.

«МЫ — ГРАЖДАНЕ РОССИИ»

Как получить паспорт в тор-
жественной обстановке, что-
бы запомнить этот важный 
момент надолго? В  этом го-
ду осталась одна такая воз-
можнос ть  — финальное 
вручение документов в рам-
ках акции «Мы  — гражда-
не России» пройдёт в  День 
Конституции — 12 декабря.

Принять участие в  тор-
жественном вручении мо-

гут 14-летние 
ребя т а ,  ко -
торые роди-
лись до 4 декабря и на мо-
мент акции ещё не получат 
паспорт.

Документы на торжествен-
ное вручение нужно подать 
до 5 декабря. Для этого зай-
дите на сайт акции, выполни-
те несколько простых шагов 
и заполните заявку.

КЛУБ СТОБАЛЛЬНИКОВ НАЧАЛ РАБОТУ
В  Севастополе по  пору-

чению губернатора Михаи-
ла Развожаева создали клуб 
стобалльников. Это  добро-
вольное общественное объ-
единение молодых людей, 
сдавших единый госэкзамен 
на 100 баллов, их педагогов, 
родителей и работодателей.

На  площадке клуба та-
лантливые выпускники смо-

гут выстраивать социальные 
и  профессиональные связи, 
а старшие наставники будут 
содействовать профориен-
тации школьников и карьер-
ным устремлениям молодёжи 
во  благо развития Севасто-
поля и России.

За 10 лет по результатам ЕГЭ 
105 выпускников получили 
максимальный балл.

На улице Горпищенко про-
должается строительство 
подстанции скорой помощи 
№ 1. Фасадные работы за-
вершены наполовину, общая 
строительная готовность зда-
ния — более 80 %. На площад-
ке задействовано 32 строите-
ля и 3 единицы техники.

Здание подстанции двух-
этажное, необходимо для раз-
мещения персонала бригад 
скорой медицинской помо-
щи, базирования и обслужи-
вания специализированного 
транспорта.

На  данный момент готов 
конструктив здания, подве-
дены наружные сети отопле-
ния, электричества и  водо-
снабжения, в высокой степени 
готовности внутренние сети 
отопления, водоснабжения, 
канализации и электричества.

В этом месяце специалисты 
продолжают установку две-
рей, укладку напольных по-
крытий, монтаж сантехники, 
устройство подвесных потол-
ков, монтаж приборов элек-
троснабжения и сетей связи, 
а  также фасадные работы 

и благоустройство: асфальти-
рование и озеленение.

На декабрь запланирован 
монтаж оборудования, мебе-
ли и пусконаладочные рабо-
ты. Завершат строительство 
в конце этого года.

В НОВЫЙ ГОД С НОВОЙ ПОДСТАНЦИЕЙ

Фото Анны Садовниковой

В Севастополе приступили 
к ремонту дорог, запла-
нированных на 2025 год. 
Это стало возможным 
благодаря досрочному 
завершению программы 
2024-го — работы закончили 
на всех 142 объектах нац-
проекта «Безопасные каче-
ственные дороги».

Уже заключены контрак-
ты на ремонт 52 дорог об-
щей протяжённостью 24 км, 
также запланирован ремонт 
моста в Инкермане.

«Сейчас специалисты на-
чали ремонтировать две 
дороги, работы на  кото-
рых изначально были запла-
нированы на 2025 год: это до-
рога между Фиолентовским 
и Монас тырским шоссе (про-
езд СТ  «Чай ка»  — СТ  «Рас-
свет-3» — СТ «Луч» — СТ «Трол-
лей бусник» — СТ «Катю ша»), 
а также дорога на Курганной 
улице», — сообщил губерна-
тор Михаил Развожаев.
Подробнее об объектах:
• Дорога меж‑

ду Фиолентовским 
и Монастырским шос‑
се имеет большое значе-

ние для жителей близле-
жащих садовых неком-
мерческих товариществ, 
её протяжённость — поч-
ти 3 км. В ходе ремон-
та планируется восста-
новить дорожную оде-
жду, устроить основание 
из щебёночно-песчаной 
смеси на проезжей ча-
сти, нижний и верхний 
слой покрытия, отсыпать 
обочины.

• Курганная улица со-
единяет три крупные 
транспортные артерии: 
на улицах Хрусталёва, 

Индустриальной 
и Шабалина. 
Протяжённость участка ре-
монта — 769 м. Здесь в хо-
де ремонта решат пробле-
му с отсутствием ливневой 
системы: дорогу спроек-
тировали так, чтобы во-
да в определённых местах 
не застаивалась, а всег-
да спускалась вниз. Также 
на объекте выполнят фре-
зерование старого покры-
тия, обустройство двух 
слоёв нового асфальта, за-
мену бортовых камней, 
восстановят тротуар, об-
устроят обочины. Сейчас 
подрядчик на этапе заме-
ны бортовых камней.
Всего с  2019  года по  до-

р о ж н о м у  н а ц п р о е к т у 
в Севастополе отремонти-
ровали 670 объектов улич-
но-дорожной сети.

И нформа цию по  всем 
объектам ремонта  — но-
вым и прошлых лет — мож-
но найти на  интерактив-
ной карте, которая нагляд-
но демонстрирует ход работ 
и промежуточные итоги ре-
ализации национального 
проекта «Безопасные каче-
ственные дороги». 

ОПЕРЕЖАЕМ ПЛАНЫ 
ПО РЕМОНТУ ДОРОГ
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Улица Древняя — глав-
на я артерия, веду-

щая к  музейно-храмо-
вому комплексу «Новый 
Херсонес». Здесь основные 
работы уже завершены  — 
дорожники уложили новый 
асфальт, нанесли разметку, 
установили наружное осве-
щение, обустроили троту-
ары и  зоны отдыха, а  так-
же разворотную площадку 
с парковкой на 25 мест.

«Дорога на ул. Древней явля-
ется местом скопления боль-
шого количества транспор-
та: городских и  туристи-
ческих автобусов, личных 
автомобилей посетителей. 
Сейчас подрядчик обустраи-
вает остановочный комплекс: 
ведёт облицовку гранитом, 
обустраивает навесы, после 
чего установит скамейки под 
ними. Работы планируем за-
вершить к 1 декабря», — со-

общил и. о. заместителя гу-
бернатора Павел Иено.

Остановочный комплекс 
будет выполнен в  едином 
стиле с Новым Херсонесом. 
Напомним, здесь высажи-
вают пассажиров автобусы, 
следующие по маршрутам 

№ 73 и  74  — их запустили 
в августе к музейно-храмо-
вому комплексу из центра 
города и от Парка Победы 
соответственно. За три ме-
сяца автобусы перевез-
ли более 100 тысяч севасто-
польцев и гостей города.

ПОТОК БЕЗ ПОТЕРЬ — РЕМОНТ ВОДОВОДА
Стабилизация водоснабжения города и минимизация 
потерь на сетях — в Севастополе продолжается ре-
конструкция водовода от села Штурмового до автомо-
бильной развязки «Ялтинское кольцо».

Работы ведутся в  рам-
ках госпрограммы социаль-
но-экономического разви-
тия Крыма и Севастополя.

«Проектом предусмотрено 
устройство магистрально-
го водопровода протяжённо-
стью более 3,5 км в подзем-

ном исполнении с  проклад-
кой двух веток открытым 
и закрытым способом, диа-
метр существующего водо-
вода будет увеличен», — рас-
сказал губернатор Михаил 
Развожаев.

Работы на объекте нача-
лись осенью. Сейчас задей-
ствовано 24 специалиста, 
5 единиц техники.

Уже сварено 1 400 м труб. 
Подземный водовод вы-
полняют из полиэтилена — 
он экологически безопасен 
при производстве, транс-
портировке, монтаже и экс-
плуатации, отличается от-
сутствием коррозии, био-
обрастания и значительных 
отложений.

Завершить реконструк-
цию планируется к  концу 
ноября 2025  года. Работы 
идут по графику.

РЕМОНТ ГАЛЕРЕИ В ЛАСПИ ЗАВЕРШИЛИ

Живописный вид и комфорт 
для водителей — дорожники 
завершили ремонт противо-
обвальной галереи в Ласпи. 
Движение полностью открыли 
7 ноября. Завершается уста-
новка барьерных ограждений 
и перил, идёт уборка террито-
рии возле галереи.

Работы на объекте выпол-
нены по  нацпроекту «Безо-

пасные качественные доро-
ги». Здесь укрепили кровлю 
и колонны — их выкапывали 
до самого основания, зачища-
ли, проводили дополнитель-
ную гидроизоляцию, уложили 
новый асфальт.

Га л е р е ю  п о с т р о и л и 
в 1972 году, в последний раз 
её ремонтировали четверть 
века назад.

НОВЫЙ СВЕТОФОР В РАЙОНЕ БУХТЫ ОМЕГА

На  проспекте Героев Ста-
линграда в районе бухты Оме-
га устанавливают светофор 
с кнопкой вызова для пеше-
ходов. Здесь он был особенно 
необходим — в департамент 
транспорта и  развития до-
рожно-транспортной инфра-
структуры поступало множе-
ство обращений от жителей 
города.

Сейчас сотрудники «Сев-
автодора» ведут подготовку 
к  уста новке свето форных 
опор, пос ле чего приступят 
к  пуско наладочным работам. 
Плани руется, что свето фор 
начнёт работу здесь в течение 
месяца. Это позволит обеспечить 
безопасность пешеходов при 
переходе через четырёхполос-
ную дорогу и уменьшить заторы.

СТОЛЕТОВСКИЙ ПРОСПЕКТ СТАНЕТ ШИРЕ
Ст рои те ль с т во дорог и 

на  Столетовском проспекте 
и улице Тараса Шевченко идёт 
по графику.

Кольцевую развязку под-
рядчик заасфальтировал в на-
чале ноября, также обустроил 
часть тротуаров и установил 
бордюры. Сейчас укладыва-
ет асфальт на  проезжей ча-
сти со стороны Столетовского 

проспекта. Эта часть дороги 
станет четырёхполосной  — 
планируется, что уже к концу 
2024 года.

Второй этап работ бу-
дет включать строительство 
участка дороги с ул. Шевчен-
ко, ведущего к кольцу. Эти ра-
боты и обустройство парковки 
на  350 мест должны завер-
шить к концу 2025-го.

ДОРОГИ В ГАГАРИНСКОМ:
РАБОТЫ ПО ГРАФИКУ

Ещ ё  о д и н  в а ж н ы й 
для города объект  — 

А н т и ч н ы й п р о с пек т. 
Ход  с т рои те льс т ва но-
вой дороги проверили и. о. 
замгубернатора Павел Иено 
и руководитель управления 
Федерального казначей-
ства по Севастополю Артём 
Скворцов.

«На одном из трёх участков 
дороги археологи из СевГУ за-
вершают свои работы. Далее 
наблюдение и контроль стро-
ительства также будет про-
ходить под надзором археоло-
гов — это обязательное ус-
ловие работы. На остальной 
территории подрядчик пере-
устроил часть теплотрас-
сы, подготавливает грунт 
для устройства проезжей ча-
сти, обустраивает ливневую 
канализацию»,  — отметил 
Павел Иено.

В ближайшее время пла-
нируется приступить к пе-
реустройству всех комму-
никаций. Подрядчик про-
должает наращивать темпы 
работ, добавил и.  о.  заме-
стителя губернатора.

Строительство дороги 
включает в себя также уста-
новку светофоров, остано-

вочных павильонов с заез-
дами, обустройство велоси-
педной дорожки, широких 
тротуаров, регулируемых 
кнопкой пешеходных пе-
реходов и  зон для пеших 
прогулок.

Срок завершения строи-
тельства Античного про-
спекта – конец 2025 года

Фото из аккаунта Михаила Развожаева в VK
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УБОРКА ПОСЛЕ НЕПОГОДЫ

Поступили в работу сообще-
ния севастопольцев с просьба-
ми привести в порядок дорогу 
по улицам Ерошенко и Томской.

«Размыло грунт, земля с кам-
нями прямо на проезжей части 
на Ерошенко»;

«После каждого ливня вымыва-
ет щебень на дорогу на Томской. 

Его никто не убирает», — дели-
лись пользователи на платфор-
ме «Госуслуги. Решаем вместе».

По  информации департа-
мента транспорта и развития 
дорожно-транспортной инфра-
структуры, наносы расчистили 
при помощи специализирован-
ной техники.

ЗЕРКАЛО ВОССТАНОВИЛИ

Специалисты Центра управ-
ления регионом также зафик-
сировали комментарии о по-
вреждённом дорожном зеркале 
в Нахимовском районе.

«На  перекрёстке улицы 
Абрикосовой, в  районе Гене-

рала Жидилова, разбили до-
рожное зеркало», — уточнили 
горожане.

Зеркало восстановили — те-
перь у  водителей отличный 
обзор.

Пишите о проблемах, жалобах, вопросах и предложе-
ниях и получайте оперативный ответ.
Обращения принимаются 
онлайн:
• через портал госуслуг или 

мобильное приложение 
«Госуслуги. Решаем вместе»;

• на сайте Правительства 
Севастополя — в специаль-
ном окне «Сообщить 
о проблеме»;

• в социальных сетях — мож-
но написать в личные со-
общения на официальной 
странице Правительства 
Севастополя.
Кроме того, обращение мож-

но оставить с помощью специ-
алистов в  любом из  МФЦ. 
Особенно это актуально для 
севастопольцев старшего 
поколения.

Сделать это можно двумя 
способами:
• с помощью гостевого ком-

пьютера в зале;
• через администратора.

Если у вас нет учётной записи 
на Госуслугах, нужно сообщить 
сотруднику МФЦ свои ФИО 
и контактные данные, а также 
описать проблему, с которой вы 
столкнулись. Оператор запол-
нит карточку на платформе об-
ратной связи и сообщит сроки 
рассмотрения вопроса. Ответ 
поступит на  указанный адрес 
электронной почты, а если её 
нет, то вам перезвонят и уведо-
мят об ответе по телефону.

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ

Правительство 
Севастополя

Госуслуги. 
Решаем вместе

РЕШАЕМ ВМЕСТЕ
За неделю с 4 по 10 ноя-
бря жители Севастополя 
оставили более 1 600 обра-
щений в социальных сетях 
и на платформе «Госуслуги. 
Решаем вместе». 

Наибольшее число коммен-
тариев горожане оставили 
о дорогах и работе транспорта. 
Пользователи писали о несо-
блюдении графика движения 
общественного транспорта, 
а также о пробках в Гагарин-
ском районе. Комментарии 
собрали и проанализировали 
специалисты Центра управле-
ния регионом.

ОДНОСТОРОННЕЕ ДВИЖЕНИЕ ПО ПРОСЬБАМ ЖИТЕЛЕЙ 
С 2 декабря на улицах Гаве-

на и Героев Подводников вво-
дят одностороннее движение 
транспорта. Такие просьбы мно-
го раз поступали от севастополь-
цев в профильный департамент.

В  этом районе находятся 
две школы, два дошкольных 

учреждения и  промышлен-
но-технологический колледж. 
Такая мера позволит упоря-
дочить движение транспорта, 
обеспечить безопасность во-
дителей и пешеходов, увели-
чить пропускную способность 
дорог.

ТЕРРИТОРИЮ У ДОМА 
ОЧИСТИЛИ

Севастопольцы интересо-
вались, почему контейнерная 
площадка на  улице Комму-
нистической, 52 переполнена 
мусором.

«У меня один вопрос: когда бу-
дет порядок? Асфальт, диваны, 
мусор, ветки. Всё это когда бу-
дет убрано?» — писали люди.

Информацию направили 
в администрацию Ленинского 
муниципалитета. Вскоре тер-
риторию очистили, а  вместе 
с этим вывезли мусор.

ПО ПОДЗЕМНОМУ ПЕРЕХОДУ — С КОМФОРТОМ

15  ноября отключают све-
тофор на улице Героев Сева-
стополя в  районе остановки 
«Памятник Матросу Кошке». 
Рабочие уже смонтировали пе-
рильные ограждения и демон-
тировали временную разметку.

Напомним, светофор между 
остановками «Памятник Геро-
ям-подводникам» и «Памятник 

Матросу Кошке» установили 
в прошлом году на время капи-
тального ремонта подземного 
перехода. Работы уже завер-
шили, идёт пусконаладка лиф-
тового оборудования.

Департамент транспорта Се-
вастополя просит пешеходов 
пользоваться отремонтирован-
ным подземным пешеходом.

БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ В ПОХОДАХ!

Севастопольские спасатели 
на прошлой неделе оказали 
помощь девушке, сорвавшей-
ся с горы Челеби-Яурн-Бели.

Специа лис т ы ав арий-
но-спасательной части МЧС 
России по  Севас тополю 
и Спасательной службы об-
наружили пострадавшую 
на отвесном скальном участ-
ке  — она упала с  высоты 
около 15  метров. К  девуш-
ке спустились при помощи 

альпинистского снаряжения 
и  подняли наверх, исполь-
зуя лебёдку, затем пере-
дали бригаде медиков для 
госпитализации.

Напомним, спасатели Сева-
стополя всегда рядом — рабо-
тают круглосуточно.
Номера экстренной связи:
• 112;
• +7 (8692) 54-33-97;
• +7 (978) 062-46-11;
• +7 (978) 377-74-21.

ВОССТАНАВЛИВАЕМ ЛЕС
Хотите внести свой вклад 

в  сохранение экологии Се-
вастополя? Присоединяй-
тесь к  осенней кампании 
по лесовосстановлению.

Дирекция особо охраняемых 
природных территорий и лес-
ного хозяйства приглашает жи-
телей города принять участие 
в дополнении лесных культур.

Ближайшая акция состоится 
16 ноября на территории Се-
вастопольского участкового 
лесничества, квартал 23, вы-
дел 15. Участники высадят со-
сну Палласа.

Подробную информацию 
можно узнать по  телефону 
+7 (978) 200-41-45 и в сообще-
стве дирекции в VK.

Фото пресс-службы ГУ МЧС России по г. Севастополю
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БЕЗ ПРАВА НА ОШИБКУ

Пиротехники ГУ МЧС России 
по Севастополю убыли в Кур-
скую область. Сотрудникам ве-
домства предстоит выполнить 
там комплекс задач по разми-
нированию территорий.

Пожелать специалистам 
удачи и дать напутствие при-
были сослуживцы, родные 
и близкие. А представители 
местного мотоклуба сопрово-
дили спецтехнику МЧС России 

до выезда из города почётной 
колонной.

Напомним, что с апреля се-
вастопольские пиротехники 
занимались разминированием 
мирной инфраструктуры Дон-
басса. За несколько месяцев 
они обезвредили 564 взрыво-
опасных предмета и очистили 
126 гектаров территории.

По материалам ГУ МЧС России 
по Севастополю

ПОМОЩЬ УЧАСТНИКАМ СВО

Комитет семей воинов Оте-
чества Севастополя проведёт 
личный приём военнослужа-
щих и членов семей участни-
ков СВО в Верхнесадовском 
муниципальном округе.

Специалисты проведут бес-
платные юридические кон-
сультации по вопросам, свя-

занным с СВО, а обращения, 
требующие детального изу-
чения, запишут и рассмотрят.

Жителей села Верхнесадо-
вого и близлежащих населён-
ных пунктов ждут во вторник, 
19  ноября, с  14:30 до  16:30 
по адресу: с. Верхнесадовое, 
ул. Севастопольская, 82.

ТЕПЛО РОДНОГО ДОМА
Более двух сотен комплек-

тов матрацев и подушек от-
правились из Севастополя 
на  передовую. Гуманитар-
ный груз пополнит ресурсы 
воинских подразделений 
в  пунктах временной дис-
локации на Херсонском на-
правлении. Матрацы и по-
душки помогут обустроить 
фронтовой быт и значитель-

но улучшат организацию от-
дыха бойцов.

Гуманитарная акция стала 
весомым вкладом в сбор «Всё 
для Победы!» и продолжени-
ем помощи городского пред-
приятия «Пансионаты Сева-
стополя». Народный фронт 
продолжает помогать тем, 
кто стоит на  страже нашей 
безопасности.

ZА НАМИ
ПРАВДА!

СЛУЖИ 
ПО КОНТРАКТУ! 

ПОДДЕРЖКА УЧАСТНИКОВ СВО 
И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ В СЕВАСТОПОЛЕ

при заключении контракта с Министерством обороны 
РФ через пункт отбора и военкомат Севастополя:
• региональная выплата — 400 000 рублей
• федеральная выплата — 400 000 рублей

• Земельный участок в Севастополе или 
компенсация в размере 1 000 000 рублей

• Социальные льготы
• Льготы для детей

 ЕДИНОВРЕМЕННАЯ 

ВЫПЛАТА 800 000 ₽

ул. Коммунистическая, 3а
+7 (8692) 22-14-51

«МЫ БУДЕМ ИДТИ 
ДО ПОБЕДЫ!»

«Бабай» награждён 
знаком отличия ордена 
Святого Георгия  – 
Георгиевским крестом 
IV степени, двумя 
медалями «За  отвагу», 
медалью «За  боевые 
отличия»

Из номера в номер мы рассказываем вам о героях 
спецоперации, чьи имена уже стали частью истории 
современной России. 

Каждый день они совер-
шают подвиги, проявляют 
себя как настоящие патри-
оты и достойно продолжа-
ют дело своих дедов и пра-
дедов в борьбе с нацизмом. 
Герои нашего материала се-
годня  — разведчики, по-
этому с целью безопасности 
военнослужащих позывные 
изменены.

«Бабай» — командир раз-
ведывательного взвода в со-
единении ВДВ, действую-
щем в составе группировки 
войск «Днепр». А  его ко-
манда — несколько прошед-
ших вместе со своим коман-
диром огонь и воду бойцов, 
с  которыми разведчик не-
однократно выполнял за-
дачи по вскрытию объектов 

ВСУ в Приднепровье. В пери-
од проведения СВО «Бабай», 
служа по контракту и обре-
тя большой боевой опыт, стал 
офицером. Военнослужащий 
первый контракт с  Минис-
терством обороны заключил 
в 2012 году.

«У  меня все родственни-
ки в своё время служили в ар-
мии. Но, конечно, не так дол-
го. Когда решил заключить 
контракт  — все поддержа-
ли, в  первую очередь жена. 
Она  стойко делила пополам 
выпадавшие на  нашу судьбу 
испытания. Это  в  «мирное» 
время, до СВО. А сейчас — мы 
будем идти до победы! Мы вы-
полняем задачи, наш тыл под-
держивает нас», — говорит 
«Бабай».

Как пояснил собеседник, 
системная забота государства 
о военнослужащих обеспечи-
ла его семью, в которой сей-
час подрастают двое детей, 
всем необходимым.

«Сейчас есть и  дополни-
тельная поддержка бойцам 
СВО от государства, и выпла-
ты, и социальное обеспечение 
семьи. А главное, чувствует-
ся настоящее уважение к тем, 
кто выбрал профессией воен-
ную службу и защиту Родины, 
кто сейчас выполняет боевые 
задачи на всех направлениях 
специальной военной опера-
ции», — подчёркивает он.

В 2014 году «Бабай» участво-
вал в  возвращении Севас-
тополя и  Крыма в  Россию, 
в  период проведения опе-
рации против террористов 
в  Сирии  — находился там, 
а с началом специальной во-
енной операции его подраз-
деление действовало на са-
мых горячих направлениях.

Сейчас опытный развед-
чик вместе со  своим взво-
дом умело выполняет самые 
сложные задачи, приближая 
достижение целей СВО.

«Шахтёр» пополнил подраз-
деление в ходе частичной мо-
билизации, «Али», «Горилла», 
«Лифан», «Соловей» — добро-
вольцы. Все  они прошли со-
ответствующую подготов-
ку, имеют отличные навыки, 
освоили по две-три военные 
специальности. А  слажен-
ность действий в группе мы 
отрабатываем постоянно, 
в том числе накануне выпол-
нения боевой задачи — с учё-
том предстоящих особенно-
стей действий»,  — расска-
зывает «Бабай» о  своих 
сослуживцах.

Командир разведвзвода от-
мечает, что все поставлен-
ные задачи его подразде-
ление выполнит, обеспечив 
безопасность исторических 
регионов России.

« П р и в е т  Се в а с т о п ол ю 
от разведки ВДВ! Враг будет 
разбит! Победа будет за на-
ми!» — заключил боец.

Пётр Шишкин, 
капитан 2-го ранга

Фото ГУ МЧС России по г. Севастополю
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РАСШИРЕНА ПРОГРАММА ПРОФОСМОТРОВ

В  ходе профилактических 
медосмотров теперь можно 
сдать и анализ на гепатит С. 
Соответствующее исследо-
вание включил в программу 
Минздрав России. Эту  про-
цедуру будут проводить раз 
в 10 лет для граждан в возрас-
те от 25 лет. Ветераны боевых 
действий смогут проходить её 
вне очереди.

Профилактический мед-
осмотр также включает:
• анкетирование;
• измерение роста, массы те-

ла, окружности грудной 
клетки и талии;

• измерение артериального 
давления;

• определение риска сер-
дечно-сосудистых 
заболеваний;

• определение 
уровня холе-
стерина и глюкозы в крови;

• флюорографию;
• ЭКГ;
• измерение внутриглазного 

давления;
• для женщин — осмотр 

фельдшером-акушеркой 
или врачом — акушером-ги-
некологом;

• осмотр врачом-терапевтом.
Такой медосмотр — первый 

этап диспансеризации. Про-
ходить её желательно регу-
лярно — по нацпроекту «Здра-
воохранение» это бесплатно.

Записаться на диспансери-
зацию можно в поликлинике, 
к  которой вы прикреплены, 
или через Госуслуги в разделе 
«Здоровье».

ВНИМАНИЕ, ДИАБЕТ

Всемирный день борьбы 
с диабетом отметили 14 но-
ября. Распространённое 
мнение о  том, что это бо-
лезнь любителей сладко-
го, — всего лишь миф. На са-
мом деле сахарный диабет 
1-го типа — это аутоиммун-
ное заболевание, а 2-й тип 
связан с  питанием только 
отчасти.

Признаки диабета, на кото-
рые нужно обратить внимание:
• вы часто хотите пить;

• даже после приёма пищи 
остаётесь голодным;

• резко потеряли вес без ви-
димых причин;

• ощущаете сонливость в те-
чение дня;

• после пробуждения трудно 
сгибать пальцы на руках;

• маленькие раны долго 
заживают;

• снизилась острота зрения.
Заметили эти симптомы? 

Запишитесь на приём к тера-
певту или эндокринологу.

Защитить ребёнка от опасных 
болезней помогает своевре-
менная вакцинация. Пройти её 
можно рядом с домом — в поли-
клиниках, фельдшерско-акушер-
ских пунктах и врачебных амбу-
латориях, которых становится 
всё больше благодаря нацпро-
екту «Здравоохранение».

Публикуем календарь дет-
ских прививок. Перед вакцина-
цией обязательно проконсуль-
тируйтесь с педиатром.
До 3 месяцев
1 день:
• гепатит В.
3—7 дней:
• туберкулёз.
1 месяц:
• гепатит В.
2 месяца:
• пневмококковая инфекция;
• ротавирусная инфекция.
3 месяца:
• полиомиелит;
• коклюш, дифтерия, столбняк;
• гемофильная инфекция;
• ротавирусная инфекция.
До 1 года
4,5 месяца:
• пневмококковая инфекция;
• коклюш, дифтерия, столбняк;
• полиомиелит;
• гемофильная инфекция;

• ротавирусная инфекция.
6 месяцев:
• гепатит В;
• коклюш, дифтерия, столбняк;
• полиомиелит;
• гемофильная инфекция.
9 месяцев:
• менингококковая инфекция.
12 месяцев:
• ветряная оспа;
• корь, краснуха, эпидемиче-

ский паротит;
• менингококковая инфекция.
До 3 лет
15 месяцев:
• ветряная оспа;
• пневмококковая инфекция.

18 месяцев:
• вирусный гепатит А;
• коклюш, дифтерия, столбняк;
• полиомиелит;
• гемофильная инфекция.
2—3 года:
• вирусный гепатит А.
От 6 до 18 лет
6 лет:
• корь, краснуха, эпидемиче-

ский паротит;
• туберкулёз;
• коклюш, дифтерия, столбняк;
• полиомиелит.
12-13 лет:
• менингококковая инфекция;
• ВПЧ.

Жители Тылового ласково называют заведу-
ющую фельдшерско-акушерским пунктом 
Алиночка. В селе она работает с середины 
сентября — Алина Зайцева пришла в ФАП 
по программе «Земский доктор» всего два 
месяца назад и уже успела завоевать уваже-
ние местных пациентов.

«Я  работала на  станции 
скорой помощи около 12 лет, 
после этого ушла в 5-ю город-
скую больницу и была стар-
шим фельдшером по  неот-
ложным состояниям в педи-
атрии в  Ленинском районе. 
Когда я узнала, что есть про-
ект «Земский доктор» и это 
работа в  сельской мест-
ности, я  решила попробо-
вать, потому что это новый 
опыт для меня», — отмечает 
медик.

«Земский доктор»  — это 
программа, направленная 
на повышение доступности 
медпомощи, преодоление 
дефицита врачей в удалён-
ной местности. К  переез-
ду в сёла специалистов сти-

мулирует еди-
н о в р е м е н н а я 
вы п лата:  вра-
чам — 1 млн ру-
блей, фельдше-
рам, медсёстрам 
и акушеркам — 500 тыс.

«Население в сельской мест-
ности не избаловано медоб-
служиванием. Для  них это 
новшество, что в каждом се-
ле есть ФАП. Наш ФАП ра-
ботает, здесь проводит-
ся диспансеризация, заборы 
крови, есть дни здорового ре-
бёнка, когда приходят с деть-
ми до года, здесь могут сде-
лать прививку и  взрослые, 
и дети, также обслуживаем 
вызовы на дому», — расска-
зывает Алина Зайцева.

Заведующая — единствен-
ный сотрудник фельдшер-
ско-акушерского пункта. 
Ежедневно в среднем к ней 
обращаются 20—25  взрос-
лы х, при ход ят и  ма мы 
с  детьми. Приём в  самом 
ФАПе идёт с 8:00 до 12:00, 
после  — выезды на  дом. 
Работы много, но фельдшер 
всем готова помочь, говорят 
жители.

«Алина Андреевна — боль-
шая молодец, мы ей восхища-
емся, она всегда оказывает 
первоклассную помощь. Сюда 
можно прийти на приём с ре-
бёнком, можно сдать анали-
зы, организовывается выезд 
узких специалистов», — де-
лится пациентка Светлана.

Раньше жителям Тыло-
вого приходилось ездить 
за  медпомощью в  сосед-
нее село — сейчас всё про-
ще и быстрее. А доброе от-
ношен ие  у   ф е л ь д ше р а 
и  пациентов  — взаимное.

«Мне здесь нравится, насе-
ление здесь очень доброе», — 
признаётся Алина Зайцева.

«МНЕ НРАВИТСЯ РАБОТАТЬ 
В ТЫЛОВОМ»

ПРОФИЛАКТИКА — ЛУЧШЕЕ ЛЕЧЕНИЕ
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В Севастополе подвели итоги акции «Научись плавать», которая 
проходит в рамках реализации федерального проекта «Спорт — 
норма жизни» нацпроекта «Демография».

В этом году акция проходи-
ла не на пляжах города, а в ма-
лом бассейне Дворца водных 
видов спорта имени Галины 
Прозуменщиковой.

«Социальный проект мы ре-
ализуем уже четвёртый год — 
в  нём принимают участие 
все желающие без каких-либо 
критериев отбора. В  теку-
щем году более 500 юных се-

вастопольцев в возрасте от 6 
до 14 лет научились плавать 
или получили первые навыки 
благодаря нашим профессио-
нальным тренерам»,  — со-
общил губернатор Михаил 
Развожаев.

Губернатор отметил, что 
в  Севастополе запущены две 
круглогодичные акции по обу-
чению плаванию.

«Благодаря вводу дворца и бас-
сейна в Инкермане мы смогли за-
пустить дополнительные кру-
глогодичные акции: «Золотую 
рыбку», которая круглогодично 
принимает на безвозмездной ос-
нове детей школьного возраста 
с 6 до 9 лет для обучения пла-
ванию по  ускоренной 12-часо-
вой программе; «Плавание для 
всех» — бесплатные занятия для 
людей старше 18 лет из соци-
ально незащищённых категорий 
и людей с ограниченными воз-
можностями здоровья, для пен-
сионеров и других категорий», — 
рассказал глава региона.

Зачисление на обучение пла-
ванию осуществляется по прин-
ципу времени подачи заявки 
на участие. В физкультурно-оз-
доровительный комплекс в Ин-
кермане есть места в этом году, 
а во Дворец водных видов спор-
та имени Галины Прозуменщи-
ковой идёт запись на 2025 год.

Запись в школу «Золотая рыб-
ка» осуществляется в  будние 
дни с 9:00 до 16:00 по телефону 
+7 (978) 524-31-24.

Волейбол, гандбол, теннис и мини-футбол — такими 
видами спорта юные чемпионы могут заниматься 
в комфортном и тёплом зале на Северной стороне. 

Н а   п р о ш л о й  н е д е л е 
на улице Симонка открыл-
ся первый модульный физ-
культурно-оздоровитель-
ный комплекс.

Строительство здания на-
чали в прошлом году, а за-
вершили совсем недавно. 
Интересно, что сами кон-
струкции производили и со-
бирали у нас в Севастополе. 
Об открытии объекта рас-
сказал губернатор Михаил 
Развожаев.

«Новый универсальный спор-
тивный зал мы построили 
с привлечением федерального 
финансирования по проекту 
«Бизнес-спринт (Я выбираю 
спорт)». Его общая площадь — 
более полутора тысяч ква-
дратных метров, здесь есть 
универсальный спортзал, обо-
рудованные раздевалки с ду-
шевыми и санузлами, тренер-
ская, гардеробная и медицин-
ский кабинет»,  — отметил 
губернатор.

Глава региона подчеркнул, 
что новый спорткомплекс — 
это и база для подготовки 
спортсменов, и  площадка 

для проведения региональ-
ных спортивных соревнова-
ний. В день торжественного 
открытия тут прошли пер-
вые состязания по футзалу.

Размеры спортивного за-
ла — 42 на 24 метра. Он мо-

жет трансформировать-
с я д л я иг ровы х ви дов, 
в том числе для гандбола. 
Возглавит отделение сво-
его любимого вида спорта 
знаменитая спортсменка — 
двукратная обладательница 
Кубка европейских чемпи-
онов, экс-чемпионка мира 
по гандболу среди юниорок 
Людмила Неманихина.

«Я  рада, что мой родной 
игровой вид спорта в нашем 
зале, в нашей школе набирает 
обороты, и мы приложим для 
этого все усилия», — говорит 
Людмила.

По  достоинству оценили 
зал и юные спортсмены.

«Заниматься мини-фут-
болом меня привёл папа. 
Мне нравится, что тут теп-
ло, красиво, светло. А  ещё 
здесь есть трибуны для бо-
лельщиков»,  — поделился 
маленький футболист.

Подать заявление для за‑
нятий в секциях спортшко‑
лы можно, обратившись 
в модульный спортивный 
зал на улице Симонка, 53. 
Все  интерес у ющие во‑
просы по  набору мож‑
но уточнить по телефону 
+7 (8692) 71‑63‑06, график 
работы: понедельник  — 
пятница с 8:00 до 17:00.

ЧЕТЫРЕ МЕДАЛИ — У СЕВАСТОПОЛЯ

Севастопольские спортсме-
ны завоевали четыре медали 
на Кубке России по плаванию 
среди лиц с поражением опор-
но-двигательного аппарата.

Соревнования состоялись 
на  базе бассейна спортив-
но-оздоровительного ком-
плекса «Сатурн» в городе Ра-
менском Московской области 
и собрали более 170 сильней-
ших спортсменов из 37 регио-
нов России.

Пловцы, представлявшие 
Севастополь, — спортсмены 

спортивно-адаптивной школы 
«Инваспорт»:
• Андрей Граничка заво-

евал две золотые меда-
ли на дистанциях 100 ме-
тров брассом в классе SB5 
и 100 метров вольным 
стилем в классе S6;

• Владимир Мозуль стал об-
ладателем двух бронзо-
вых медалей на дистан-
циях 400 метров воль-
ным стилем в классе 
S9 м 100 метров на спине 
в классе S9.

СИЛА УДАРА ЕЛЕНЫ ГАПЕШИНОЙ

На этой неделе в Серпухове 
завершился чемпионат России 
по боксу среди женщин, кото-
рый проходил при поддерж-
ке Федерации бокса России 
и  Общероссийского обще-
ственного движения «Здоро-
вое Отечество».

Позади восемь насыщен-
ных дней: 172 спортсмен-
ки из  48  регионов боролись 
за  право выступать в  реша-
ющем поединке. Во  Дворце 
спорта «Надежда» зрители на-
блюдали за напряжёнными бо-
ями, по итогам которых страна 
узнала 12 сильнейших спорт-
сменок этого года. Представи-
тельница Севастополя завоева-
ла серебро, заняв второе место 
на пьедестале почёта.

Елена Гапешина выступа-
ла в весовой категории 75 кг 
и провела три встречи:
• против Анастасии Маловой 

из Владимира — бой принёс 
Елене первую победу и за-
вершился нокдауном ввиду 
явного преимущества на-
шей спортсменки;

• второй бой с Оксаной 
Чиляковой из Челябинской 
области завершился побе-
дой единогласным решени-
ем судей;

• в финальном пое-
динке Елена уступи-
ла Анастасии Шамоновой 
из Краснодарского края, 
с ней наша спортсменка 
встретилась на ринге уже 
в третий раз.

ПЕРВЫЕ В СПОРТЕ:
НОВЫЙ ФОК ОТКРЫТ

НАУЧИТЬСЯ ПЛАВАТЬ ПРОСТО

За десять лет 
в Севастополе постро-
или и реконструировали 
12 объектов спорта

Фото Анны Садовниковой

Фото Анны Садовниковой
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СОЦКОНТРАКТ — ДЛЯ ПОМОЩИ ДЕТЯМ

В Севастополе с начала это-
го года социальный контракт 
заключили 317 человек. Сре-
ди них — клинический психо-
лог Ольга Кузова. На выплату 
от государства врач открыла 
и обустроила кабинет для по-
мощи детям.

Сегодня соцконтракт помо-
гает жителям города увели-
чить доходы и выйти из труд-
ной жизненной ситуации.

На  что можно получить 
помощь:

• открыть своё дело;
• развить подсобное 

хозяйство;
• получить новую про-

фессию или повысить 
квалификацию;

• преодоление трудной жиз-
ненной ситуации.
Как подать заявление на за-

ключение соцконтракта:
• через Госуслуги;
• в  районных управлениях 

департамента труда и соци-
альной защиты населения.

ПОДДЕРЖКА РЕГИОНА ДЛЯ 5 000 СЕМЕЙ
Семья Богачевских стала 

пятитысячным получателем 
регионального материнско-
го капитала в Севастополе. 
В семье Анны и Георгия, где 
уже подрастал старший сын, 
в  прошлом году родилась 
двойня.

«Размер регионального 
маткпитала составляет 
134,7 тысячи рублей. Деньги 
получают семьи, в  которых 
начиная с  2019  года родил-
ся второй ребёнок»,  — на-
помнил губернатор Михаил 
Развожаев.

Всего в  этом году регио-
нальный ма-
т е р и н с к и й 
капитал полу-
чили 780 сева-
с топольских 
семей. Подать заявление можно че-

рез Госуслуги.

МАМА — В СЕРДЦЕ КАЖДОГО
В честь Дня матери управ-

ление по  делам молодёжи 
проводит конкурс детских ри-
сунков по  трём возрастным 
категориям: 5—9 лет, 10—13 лет 
и 14—18 лет.

На конкурс можно предста-
вить рисунок мамы или вас 
вместе. Работы с 7 до 20 ноя-

бря принимают в молодёжном 
центре по  адресу ул. Павла 
Корчагина, 30, кабинет № 12. 
Время работы: с понедельни-
ка по пятницу с 9:00 до 17:30.

Победителей и  призёров 
объявят 24 ноября на меро-
приятии, посвящённом Дню 
матери.

Русский литературный кри-
тик, публицист и писатель 
Николай Чернышевский 
на вопрос о том, что главное 
в семейной жизни, с уверен-
ностью отвечал — терпение.

Это утверждение цели-
ком разделяют герои на-
шей сегодняшней исто-
рии: Станислав Юрьевич 
и   Светлана Гавриловна 
Гальчинские.

Став мужем и женой в да-
лёком 1964  году, супру-
ги пронесли любовь и  вер-
ность друг другу через всю 
жизнь. Станислав Юрьевич 
и  Светлана Гавриловна по-
делились с нами главным се-
кретом долгой и счастливой 
семейной жизни.
— Станислав Юрьевич, как 
вы познакомились с будущей 
супругой?

— Первый раз мы со Све-
той встретились в сентябре 
1959  года. Вместе мы, мож-
но сказать, со студенческой 
скамьи, потому что познако-
мились на первом собрании 
студентов.

— Светлана Гавриловна, что 
вы подумали, когда первый раз 
увидели Станислава?

Станислав Юрьевич:  Да, 
и  мне расскажи! (смеётся) 
Я до сих пор не могу понять, 
за  что она меня выбрала, 
ведь на 50 человек студентов 
в  группе у  нас было только 
четыре девочки.

Светлана Гавриловна: Я сама 
маленькая, смотрю, и он не-
высокий тоже. А все ребята 
у нас были высокие.
— Станислав Юрьевич, а пред
ложение как сделали?

— За время учёбы нас дру-
зья заочно поженили. А ког-

да пришло время распреде-
ления, мы в заявлении напи-
сали, что распределять нас 
только вместе. Предложили 
нам на  выбор два города: 
Краснодон и  Севастополь. 
Я всегда мечтал жить у мо-
ря, поэтому мы приехали 
в Севастополь. А тут уже раз 
приехали вместе, надо и от-
ношения оформлять. Сложно 
было сначала, не было про-
писки. Но как-то всё реши-
лось, даже свидетелей на-
шли. Со свидетелем мы очень 
сдружились, он был первым, 
с кем я познакомился, при-
ехав в  Севастополь, — лей-
тенант Нафудинов Фанис 
Инсафович, очень хороший 
человек. 5  ноября 1964  го-
да наш брак регистрирова-
ла Герой Советского Союза 
Мария Карповна Байда, 
а  из  ЗАГСа молодую жену 
я вёз на такси — знаковом ав-
томобиле марки ЗИМ.
— За все эти годы какие ка
чества в супруге остались не
изменными? За что вы её 
любите?

— Терпение. Меня на-
до ещё научиться терпеть. 
Скажи, что я не вру?
— Светлана Гавриловна, а вы 
какие главные качества може
те выделить в супруге?

— Терпение, порядоч ность.

БРИЛЛИАНТОВАЯ СВАДЬБА 
ГАЛЬЧИНСКИХ

— 2024 год объявлен Прези
дентом Владимиром Путиным 
Годом семьи. На ваш взгляд, по
чему семья — это важно?

Станислав Юрьевич: Мы лю-
ди старорежимные. Прези-
дент говорит о ценностях на-
ших, не западных. Я считаю, 
пока такие ценности живы 
в  народе, не  только семей-
ные, но и общечеловеческие, 
мы сможем всё преодолеть. 
Мы и войну Великую Отече-
ственную выиграли, которая 
по  нашим душам прошлась 
прилично, и тяжёлые времена 
пережили. Но была надежда, 
чувствовалось, что всё равно 
будет лучше, лучше. А  семья 
и поддержка родных людей — 
это всё. Мы квартиру купили, 
потому что помог мой млад-
ший брат и родители. Так и мы 
живём: помогаем детям, а они 

нам. Иначе нельзя, по-другому 
зачем жить?
— Вы воспитали двух сыновей: 
Игоря и Юрия. Что самое глав
ное старались им привить?

Станислав Юрьевич: Воспи-
тать ребёнка можно только 
личным примером. Они же ви-
дели, что мы работаем, что мы 
пашем, не хитрим, не приворо-
вываем нигде.
— Есть ли у вас общие 
увлечения?

Станислав Юрьевич: Огород. 
Мы живём с 2007 года на даче, 
в дачном домике. Я очень боль-
шой любитель садоводства.
— Что вы пожелаете молодым 
семьям, которые только начи
нают жить вместе?

Станислав Юрьевич: Будь-
те терпеливы друг к  другу. 
А ещё будьте верными. Я ни-
когда в жизни ей не изменял, 
и знаю, что она всегда была 
мне верна.
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Российский поэт и сатирик Эмиль Кроткий однажды 
сказал: «Радио будит мысль. Даже в те часы, когда 
очень хочется спать». 17 ноября единственному город-
скому радио в FM-диапазоне — Севастополь FM — 
исполняется семь лет.

Изо дня в день в радиоэфире 
ведущие дарят севастопольцам 
заряд бодрости и отличного на-
строения, чтобы те всегда были 
уверены: всё будет хорошо! 

О новых проектах и секретах 
работы в эфире мы поговори-
ли с теми, кто всегда остаётся 
по ту сторону микрофона, но их 
голос узнают тысячи.

РАДИО —  
БОЛЬШЕ ЧЕМ РАБОТА

Голоса Сергея Зацепина и Ка-
ти Суздалевой знакомы всем 
радиолюбителям: Сергей делит-
ся своей энергией со слушате-
лями утреннего шоу «Зарядка», 
а Катя знает толк в настоящем 
драйве  — с  шоу «Вечерний 
движ» хорошее настроение 
гарантировано.

Катя  рассказывает, что 
стать ве ду щей захотела, од-
н а ж д ы  у сл ы ш а в  го л о с а 
в радио приёмнике.

Звучание собственного голоса 
со стороны для неё — дело при-
вычное, за плечами 20 лет рабо-
ты на радио.

«Радиоведущим может стать 
далеко не  каждый. Недоста-
точно иметь красивый голос, 
чувствовать музыку и хорошо 
знать русский язык. Здесь своя 
магия, и только те, кто оказа-
лись в её власти, остаются», — 
поделилась она.

Для Сергея Зацепина рабо-
та на радио — мечта, которая 
исполнилась.

«Со студенческих лет я рабо-
таю конферансье. У меня всегда 
было огромное желание рабо-
тать ведущим на радио, на те-
левидении. И  в  2019  году мне 
представился такой шанс: я по-
пал на Севастополь FM и стал 
радиоведущим» ,  — говорит 
Сергей.

Скороговорки — неотъемле-
мые спутники ведущего утрен-
него шоу. А ещё, каждый раз вы-
ходя в эфир, за стенами студии 
он оставляет грустные мысли.

«Утренний эфир обязывает. 
Выспался я или нет — не име-
ет значения. Когда я нажимаю 
кнопку Оn на микрофоне, сразу 
становлюсь позитивным, ярким 
и весёлым человеком», — отмеча-
ет ведущий.

НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ 
РАДИЙЩИКОВ

Влад Маринин  — выпуск-
ник образовательного проекта 
«Медиачетверги», реализуемо-
го Севастопольской ТРК и фи-
лиалом Российского 
общества «Знание». 
Как и каждый радий-
щик, юноша обладает 
определённой супер-
способностью. О своей 

говорит так: «Я как птица Гово-
рун, которая отличается умом 
и сообразительностью».

Влад мечтает о публичности 
и считает: убеждение, что радио-
ведущий всегда в тени — миф.

«Благодаря социальным сетям 
радийщиков тоже узнают, хоть 
и в меньшей мере, чем телеведу-
щих», — подчёркивает он.

Заряжает энергией позитива 
всех и вся новая ведущая ли-
нейного эфира Дарина Черно-
ва. История погружения Дарины 
в мир радио удивительна.

«Сергей Зацепин услышал мой 

голос в динамиках и, как он сам 
озвучил, «расплылся в  компли-
ментах». Спустя 6 часов мне 
пришло СМС-сообщение от глав-
ного редактора радиостанции 
с вопросом: «А не хотела бы ты 
поработать радиоведущей?». 
Я  не  могла поверить такому 
счастью! Моя  детская мечта 
сбылась! И меня взяли, и окунули 
в рабочую среду так быстро, как 
никогда и никого прежде», — де-
лится девушка. 

Севастопольские радиолю-
бители слышат голос Дарины 
на волне 102.0 FМ по выходным.

МИЛЛИОННЫЙ ГОСТЬ НОВОГО ХЕРСОНЕСА

Сергей Савушкин посетил 
Новый Херсонес с  супругой 
Светланой и детьми — и стал 
миллионным гостем музей-
но-храмового комплекса. 
Мужчина рассказал, что его 
посещение уже стало для них 
доброй традицией.

В этот день они планирова-
ли присоединиться к органи-
зованной экскурсии, но судь-

ба преподнесла им приятный 
сюрприз: как миллионному по-
сетителю Сергею и его семье 
провели бесплатную индиви-
дуальную экскурсию с выхо-
дом на смотровую площадку 
будущего Музея христианства.

Семья Савушкиных пере-
ехала в Севастополь из Хан-
ты-Мансийского автономного 
округа десять лет назад.

СТАНЬ ЧАСТЬЮ ИСТОРИИ

В  следующем году наша 
страна отметит важную дату — 
80 лет со дня Победы в Вели-
кой Отечественной войне. 
Уже сейчас центры подготов-
ки волонтёров открываются 
по всей стране.

Что ждёт добровольцев? 
Обу чение, встречи с ветерана-
ми, дружная команда едино-
мышленников и, конечно же, 

н е в е р о я т н ы е 
эмоции от  уча-
стия в главном параде страны.

Если вы хотите стать частью 
команды, которая организует 
различные мероприятия, ак-
ции и проекты, направленные 
на сохранение исторической 
памяти, не упустите свой шанс, 
регистрируйтесь на  сайте, 
ссылка в QR-коде.

ТЕАТРАЛЬНАЯ ПРЕМЬЕРА
16—17 ноября на сцене се-

вастопольского театра имени 
А. В. Луначарского премье-
ра — спектакль «Тайные пись-
ма», посвящённый 225-летию 
А.  С.  Пушкина. Постановка 
реализована при поддержке 
Министерства культуры РФ 
и некоммерческой организа-
ции «Русские сезоны».

На сцене оживут герои че-
тырёх повестей из болдин-
ского цикла  — «Станцион-
ный смотритель», «Метель», 
«Выстрел» и «Барышня-кре-
стьянка»,  — а  также про-

звучат письма и  стихотво-
рения А. С. Пушкина осени 
1830 года.

В преддверии показа спек-
такля в театре прошёл танце-
вальный мастер-класс. Леди 
и джентльмены в нарядных 
костюмах исполнили танцы, 
описанные в произведениях 
великого автора.

Приобрести билеты на спек-
такль «Тайные письма» можно 
в кассах театра. Зрители в воз-
расте от  14 до  22 лет могут 
воспользоваться Пушкинской 
картой.

СЕВАСТОПОЛЬ FM – 
РАДИО, КОТОРОЕ ОБЪЕДИНЯЕТ
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